

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Ligan red de chuecos a mando jaduanoero!. **El Universal:** 90 días más. **La Jornada:** Sheinbaum: con Trump se logró el "mejor acuerdo comercial posible". **Excélsior:** México y EU aplazan los nuevos aranceles. **El Heraldo de México:** Funciona estrategia; difieren aranceles. **Milenio Diario:** En pos de acuerdo de largo plazo, Claudia y Trump se dan 90 días. **El Financiero:** Ebrard: prórroga de 90 días acerca a la renovación del T-MEC. **El Economista:** Trump da 90 días a México para la entrada en vigor de los aranceles. **El Sol de México:** Obtiene Sheinbaum prórroga arancelaria. **24 Horas:** Utilizan marihuana 18.9% como paliativo. **Reporte Índigo:** El privilegio de amantar.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**El Universal Cd.:** Licencias permanentes, a un paso del millón en la CDMX; mantendrán expedición a fin de año . **La Jornada Cd.:** CDMX y Edomex, bajo el agua. **Excélsior Cd.:** Caen 40 por robo en compra-venta de autos. **El Heraldo de México Cd.:** Obtiene ingresos récord. **Milenio Diario Cd.:** Tenochtitlan, ciudad de canales. **24 Horas Cd.:** Modelismo con nostalgia. **Reporte Índigo Cd.:** Destaca salud financiera. **Reforma Cd.:** Clonan C4 en Ecatepec .

## TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** registró un incremento histórico superior al 200 por ciento en la participación ciudadana a través del Sistema Electrónico por Internet (SEI) para elegir algún proyecto para mejorar sus colonias como parte de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, al recibir un total de 16 mil 548 solicitud al cierre del periodo de registro, el 30 de julio. El órgano detalló que de este total, 16 mil 440 personas forman parte del listado nominal de la capital y 108 corresponden a chilangos residentes en el extranjero, cifra que representa un aumento de 216 por ciento respecto al ejercicio similar de 2022, cuando se inscribieron 5 mil 241 personas para opinar por vía electrónica. La **consejera electoral, Erika Estrada**, destacó que el órgano busca garantizar el ejercicio de derechos, incluso a quienes no residen actualmente en la capital y que el sistema también considera a sectores prioritarios como personas en estado de postración, en prisión preventiva o residentes en otro país. La **consejera electoral, Cecilia Hernández Cruz**, responsable de la Comisión de Desarrollo de Sistemas Informáticos, celebró que el número de registros superó las expectativas y enfatizó que el SEI es uno de los mecanismos de votación electrónica más desarrollados en el país. [24 Horas](#), [La Crónica de Hoy](#), [Ovaciones](#), [+ Chilango](#), [El Universal \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [Excélsior \(Sitio\)](#), [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#), [Serpientes y Escaleras \(Sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Monitoreo Especial](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#) [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#), [1500 Radio Fórmula](#), [104.1 Radio Fórmula](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

Por primera vez, personas en prisión preventiva y que no han recibido una sentencia podrán participar en la jornada anticipada de la Consulta del Presupuesto Participativo 2025, del 4 al 14 de agosto, que organiza el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Su voto lo emitirán a través de tabletas sin conexión a Internet. Durante el foro "Tu voz cuenta: Hablemos del Presupuesto Participativo 2025", la consejera electoral **Cecilia Hernández Cruz** explicó que personal del órgano acudirá a los centros penitenciarios con tabletas para recabar la opinión de este sector a través de la aplicación Sistema Electrónico por Internet (SEI), en una función offline. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#)

¿Te gustaría decidir en qué se usa parte del presupuesto de tu colonia? Eso es posible con el Presupuesto Participativo. Cada año, las y los chilangos podemos proponer y votar por proyectos para mejorar nuestro entorno: desde alumbrado, cámaras, banquetas, hasta huertos urbanos. El Presupuesto Participativo es un mecanismo de democracia participativa, explica en entrevista con Chilango **Cecilia Hernández, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. "Cada año, el Congreso de la Ciudad de México aprueba el presupuesto de la ciudad y las Alcaldías. Una parte del destinado a las Alcaldías se llama presupuesto participativo, el cual se aplica en proyectos propuestos por los ciudadanos de una colonia o pueblo", se explica en el sitio del **IECM**. En este ejercicio tú puedes elegir cómo se invierte una parte del dinero público en tu unidad territorial, que es la división geográfica que considera, al menos, una sección electoral o un grupo de secciones electorales completas. [Chilango \(sitio\)](#)

Cuatro de cada 10 de proyectos propuestos por ciudadanos para el Presupuesto Participativo 2025 fueron rechazados por las alcaldías de la Ciudad de México. Un total de 23,031 proyectos fueron inscritos por vecinos, de los cuales 21,976 fueron validados y recibieron registro, de acuerdo con datos del Instituto Electoral de la capital. De los proyectos inscritos correctamente, tras la revisión realizada por los órganos dictaminadores de cada alcaldía, 13,356 (60.8%) fueron considerados viables, pero 8,620 (39.2%) fueron rechazados. Apenas alrededor del 10% de los proyectos elegibles consiste en actividades culturales, deportivas o recreativas, de acuerdo con los datos dados a conocer por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Son tres factores principales los que influyen en el rechazo de los proyectos propuestos por vecinos y vecinas, indica la **consejera electoral Erika Estrada**. Estos son: no expresar de forma clara qué necesidad se busca atender con el proyecto; alcaldías con usos de suelo que impiden ciertos tipos de proyectos como Área de Conservación o Áreas Naturales Protegidas; así como el criterio de los Órganos Dictaminadores de cada demarcación, los cuales están integrados tanto por funcionarios de las alcaldías como por ciudadanos. [Expansión Política CDMX \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#)

Consulta del Presupuesto Participativo 2025 en la Ciudad de México: El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** cerró el registro para la consulta del Presupuesto Participativo 2025. La votación digital se realizará del 4 al 14 de agosto, y la presencial el 17 de agosto. El presupuesto participativo contará con más de 2 mil millones de pesos para proyectos vecinales. Se invita a la ciudadanía a participar en la consulta. [88.1 Universal](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

¡Chilanga, chilango! El @iecm te invita a registrarte para emitir tu opinión en la Consulta de Presupuesto Participativo 2024. [Hoy en perspectiva MX \(Sitio\)](#)

La Plaza del Barrio de la Concepción está en pésimas condiciones, por lo que los vecinos propusieron proyectos de Presupuesto Participativo 2025 para, mejorar el espacio que forma parte de la Zona de Monumentos Históricos de Coyoacán. En recorrido se observó que el empedrado del lugar está roto, las bancas están grafiteadas, el arbolado está afectado con muérdago, las ramas de algunas palmeras ya están secas. Uno de los proyectos presentados por los residentes, que podrá ser votado el 17 de agosto cuando se lleve a cabo la consulta que organiza **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, busca reparar el empedrado. [Reforma](#)

En la colonia Florida, al sur de la Ciudad de México, vecinos han denunciado la injerencia de personas ajenas al inscribir proyectos de presupuesto participativo para invertir en sus calles. Don Andrés, un residente de 77 años, ha impulsado iniciativas para utilizar este presupuesto en espacios peatonales, abogando por el derecho humano a la vida y la convivencia peatonal. El presupuesto participativo, que destina el 4% del dinero de las alcaldías para beneficiar a las más de 1700 colonias de la capital, es organizado por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. [Milenio Noticias 17 a 18](#)

A la Sombra publica: Sin mucho ruido (ni presupuesto), el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, que preside **Patricia Avendaño**, avanza en la organización de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, a realizarse el próximo 17 de agosto, en la que la ciudadanía podrá votar qué proyectos urbanos desea implementar en su colonia y entorno. Ayer, cuando menos se supo que ya se inscribieron para votar 16 mil personas de manera anticipada por internet, del 4 al 14 de agosto, una cifra que parece exigua respecto al padrón electoral capitalino de ocho millones de votantes, pero que representa un avance de 216 por ciento respecto del ejercicio de 2022. La democracia participativa urbana está todavía en pañales en la CdMx. [El Sol de México](#)

Inserciones del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Regístrate como persona observadora. Tienes hasta el 4 de agosto. Haz la lucha por tu comunidad. [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx) [24 Horas](#), [El Economista](#)

Inserciones digitales del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Del 17 de julio al 17 de agosto, se publican banners sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, en los siguientes medios digitales: El Universal, Récord web, Uno TV, Milenio Web, Multimediotv.com, Político MX, Reporte Índigo, La Silla rota, SDP Noticias y Grupo Fórmula.

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) recibió 955 impugnaciones a la elección judicial, de las cuales hasta ahora se han resuelto la mitad y, de éstas, 81 por ciento resultaron improcedentes. Al corte de ayer, de los 955 juicios interpuestos ante el tribunal, estaban resueltos 478, de los cuales se fue al fondo en 88, dos fueron derivados a otras autoridades y el resto, 388, son improcedencias. [La Jornada](#)

Ante una eventual reforma legal, es necesario reglamentar los criterios de los comités de evaluación de la elección judicial para declarar una candidatura elegible, dijo Carla Humphrey, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE).

Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó la metodología que el INE creó para revisar los expedientes de los ganadores de la elección judicial, la consejera dejó en claro que la actuación del organismo se basó en una jurisprudencia de la sala superior. [La Jornada](#)

Jaque Mate publica: La mayoría oficialista del Tribunal Electoral ha reinstalado a los ganadores de la elección judicial que el INE descalificó por no cumplir con tener calificaciones de 8 en promedio y 9 en su especialidad. Es un requisito absurdo, pero está en la Constitución. El tribunal, sin embargo, no quiere perturbar la lista de jueces impuestos desde los acordeones, aunque viole la Constitución. [Reforma](#)

Definiciones publica: Vivimos en el país donde se premia la trampa y a los tramposos. Las faltas y violaciones a la ley no sólo no se castigan, se aplauden y normalizan. No hay sanciones, hay impunidad. El botón de muestra de la elección judicial no deja lugar a dudas: el INE y el Tribunal Electoral se han convertido en un adorno o, peor aún, en burla. [El Heraldo de México](#)

## REFORMA ELECTORAL

A su regreso de España, el diputado morenista Ricardo Monreal afirmó que nunca había sentido tanto acoso. El legislador zacatecano reapareció en la Cámara de Diputados tras formar parte de la batería de políticos morenistas de alto rango que fueron exhibidos disfrutando de viajes al extranjero, tanto en Europa como en Asia. Monreal adelantó que Morena y aliados podrían aprobar la reforma electoral con la mayoría que detentan. [Reforma](#)

Alfonso Pérez Daza escribió: Coincidimos con el diagnóstico de que la democracia en México es una de las más caras del mundo. Este año los partidos políticos recibirán más de 7 mil millones de pesos de recursos provenientes de nuestros impuestos para que los gasten supuestamente en la promoción de la participación ciudadana en las decisiones políticas y de gobierno. En el último proceso electoral de 2024, el más grande de nuestra historia, los niveles de abstencionismo rondaron el 40%. Sin mencionar la bajísima participación en las elecciones al Poder Judicial que, aunque no involucraron partidos políticos, sí reflejaron el poco interés ciudadano en la participación electoral. Por ello, como afirma la presidenta de México, debe haber una reforma para recortar ese gasto millonario en manos de la clase política de nuestro país. [El Universal](#)

El Coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, respaldó la intención de la Presidenta Claudia Sheinbaum de impulsar una reforma electoral, aunque planteó que el proceso debe ser plural, técnico y consensado. Explicó que, si bien apoya los ejes propuestos por la mandataria -reducción de presupuesto, ajuste en la vía plurinominal o en la búsqueda de nuevas fórmulas y las facultades y funciones de los órganos- la discusión deberá construirse entre todos los partidos representados en el Congreso. [La Razón de México](#)

Convertidas en listas controladas por las élites partidistas, las diputaciones plurinominales enfrentan cuestionamientos por su lejanía con la ciudadanía y falta de rendición de cuentas. Sin embargo, eliminarlas significaría sacrificar la pluralidad y marginar a las minorías, advirtió Ricardo Monreal. En un artículo publicado en su página web, el coordinador de los diputados de Morena planteó la necesidad de una reforma que mantenga la representación proporcional, pero con mecanismos que fortalezcan su legitimidad y conexión democrática. El debate mediático sobre una reforma electoral ha comenzado en el Congreso de la Unión, y uno de los puntos más

polémicos es si se deben desaparecer o no los espacios para legisladores pluris, los cuales han beneficiado a los personajes con más poder en los partidos políticos. [Eje Central](#)

El Senado invitará a la presidenta Claudia Sheinbaum a que asista el próximo 1º de septiembre a la sesión solemne en la que rendirán protesta 881 ministros, magistrados y jueces electos. En la sesión solemne, los primeros en rendir protesta serán los nueve ministros de la Suprema Corte, seguidos por los dos nuevos magistrados de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y 15 de las salas regionales. [La Jornada](#)

Frentes Políticos publica: Claudia Sheinbaum será la invitada estelar en el Senado para la toma de protesta de más de mil 600 juzgadores federales, incluido Hugo Aguilar Ortiz, nuevo presidente de la SCJN, así como magistrados del TEPJF y del Tribunal de Disciplina Judicial. El senador Gerardo Fernández Noroña fue el encargado de confirmar la asistencia de la presidenta. Será una ceremonia donde abundarán las selfies, los abrazos y los guiños, además de las lealtades que habrá en el nuevo Poder Judicial. ¿Independencia? ¿Contrapesos? La historia los juzgará. [Excélsior](#)

Marcaje Personal publica: Sea cual sea la redacción definitiva de la iniciativa de reforma electoral, lo sorprendente es que la posibilidad de que no se suprima la pluralidad, que es esencial en democracia, estará en manos de los partidos Verde Ecologista y del Trabajo. El desmantelamiento del INE, la elección popular de consejeros y la desaparición de los organismos locales tampoco son unas propuestas que animen a quienes encabezan fuerzas minoritarias, aunque permanezcan en la órbita del partido dominante. [La Razón de México](#)

## INE

Como parte del plan de trabajo que presentó a la Comisión Permanente del Congreso, el embajador de México en Haití, José de Jesús Cisneros, dijo que promoverá acciones para realizar las elecciones previstas para este año en el país caribeño, con pleno respeto a su soberanía, y conforme a los principios de política exterior mexicana. Para ello, concluirá la negociación de un memorando de entendimiento entre el Instituto Nacional Electoral (INE) y las autoridades electorales haitianas, con el fin de construir capacidades para la organización de los comicios. [La Jornada](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) prevé una revisión "jurídica" exhaustiva que defina los alcances, salvaguardas y condiciones bajo las cuales pueda llevarse a cabo la consulta e interacción de las dependencias de gobierno autorizadas por las modificaciones a la ley para consultar los datos del padrón electoral, incluyendo los datos biométricos de la ciudadanía, en tiempo real, luego de advertir riesgos para la confiabilidad del padrón electoral. [Excélsior](#)

Confidencial publica: En la Dirección General del Registro Federal de Electores del INE ya comenzaron a exponer los principales riesgos que supone la CURP Biométrica para la credencial de elector. En un informe preliminar, la Dirección advierte que el nuevo documento podría desincentivar la inscripción al padrón electoral, pues al ser una identificación oficial, la credencial para votar quedaría desplazada. El instituto continúa analizando los riesgos y se espera que presente un informe más amplio. [El Financiero](#)

Andrea Gutiérrez escribió: El día de ayer se celebró un hito para la vida democrática del país: el primero de cinco foros regionales para reformar el Reglamento de Radio y Televisión en Materia Electoral. Un ejercicio sin precedentes en la historia del Instituto Nacional Electoral, y del que puedo decir, con orgullo, que no sólo fui testigo, sino también parte. Acudí como una más, como alguien que se siente convocada por la responsabilidad que implica escuchar y construir. [ContraRéplica](#)

## PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

Por mayoría de votos, la Comisión de Igualdad de Género del Congreso de la Ciudad de México aprobó el acuerdo por el que se emitió la lista de las 66 mujeres que conformarán el Parlamento de Mujeres 2025, en representación de las 16 alcaldías. Benito Juárez, Coyoacán e Iztapalapa fueron las alcaldías con el mayor número de solicitudes para formar parte de este Parlamento, cuyo promedio de edad de quienes lo integrarán es de 34.5 años. Además de que el 60% de ellas señalaron pertenecer a uno o más grupos de atención prioritaria, como son mujeres jóvenes; indígenas, afrodescendientes, en proceso de reinserción social, con discapacidad, de la diversidad sexual o de género; provenientes de zonas rurales, marginadas o de la periferia; de escasos recursos y víctimas de violencia. [Eje Central](#)

## CONGRESO LOCAL

La polémica desatada entre locatarios de Mercados Públicos contra diputados locales y concejales movió al Gobierno de la Ciudad de México para pedirles calma y no caer en contradicciones, porque los comerciantes recibirán apoyos gubernamentales para su bienestar, de modo que no deben dejarse llevar por trasfondos políticos de un consejero del PRI, quien está en el movimiento de los inconformes. El secretario de Gobierno, César Cravioto, dijo que existen contradicciones por parte del movimiento de comerciantes luego de que uno de sus líderes, sin precisar el nombre, se encuentra afiliado y funge como consejero del PRI. Subrayó que los propios diputados del Congreso capitalino del Revolucionario Institucional tienen programas de abasto, donde incluso dicho partido lleva a cabo una campaña nacional en la que habla de su programa de abasto. [24 Horas](#)

El Congreso de la Ciudad de México puso en marcha dos iniciativas clave para atender y revitalizar los 353 mercados públicos de la capital. Por un lado, anunció la realización de mesas de trabajo mensuales con locatarios a partir de agosto entrante, y por otro, solicitó a las 16 alcaldías capitalinas un diagnóstico urgente e integral de la situación actual de estos centros de abasto. [Diario de México](#)

En presencia de los legisladores integrantes de las comisiones unidas de Derechos Humanos y de Inclusión, Bienestar Social y Exigibilidad de Derechos Sociales del Congreso de la Ciudad de México se llevó a cabo la instalación del Parlamento de las Personas con Discapacidad 2025. Las y los diputados de todas las bancadas destacaron la importancia de este ejercicio legislativo para garantizar la inclusión, la participación política real y la construcción de leyes que respondan a sus necesidades. [Eje Central](#)

Durante el primer trimestre de 2025 se registraron 53 muertes por hechos de tránsito en la Ciudad de México, de acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC CdMx) compilados por Secretaría de Movilidad de la Ciudad de México (Semovi). El diputado Alberto Martínez Urincho, presidente de la Comisión de Administración

y Procuración de Justicia del Congreso de la Ciudad de México, indicó que el consumo de alcohol es un factor causal en más de 200 enfermedades, traumatismos y otros trastornos de la salud. "Una proporción importante de la carga de morbilidad atribuible al alcohol está asociada con traumatismos, tanto intencionales como no intencionales, particularmente los derivados de siniestros de tránsito, actos de violencia y suicidios", advirtió el legislador. [La Prensa](#)

En tanto que la gentrificación avanza y miles de familias son desplazadas por el encarecimiento de la vivienda, el partido Morena en la capital del país ignora una de las causas de fondo, que es la falta de transporte público digno y accesible en zonas como Tlalpan, Milpa Alta, Xochimilco o Tláhuac, afirmó el integrante de la bancada del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Andrés Sánchez Miranda. [La Prensa](#)

Redes de Poder publica: En el Congreso de la Ciudad de México suceden cosas que se pensaban erradicadas. Primero, el recinto de Donceles y Allende, dominado por Morena, pretendió colocar un "corral" a los reporteros que cubren las actividades, tal y como sucede en la Cámara de Diputados; segundo, emprendieron una cacería contra un reportero "incómodo", al que denunciaron por violencia política y daño moral; y tercero, corrieron de la peor manera a un fotógrafo adulto mayor porque sugirió a una diputada progresista de MC poner su mejor ángulo para las imágenes. La legisladora se quejó airadamente y la titular de Comunicación Social, Donají Olivera, lo obligó a disculparse. Luego, a gritos, fue sacado del recinto de Donceles y Allende. Al fotógrafo le prohibieron el acceso al Congreso y hoy pasa penurias por engrosar las filas del desempleo. Así las cosas, en la casa donde se hacen las leyes, también se tuercen. [Reporte Índigo](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

El Gobierno de la Ciudad de México reportó que hasta la fecha se han pagado 962 mil 457 licencias de conducir permanentes, lo que significa una recaudación de mil 443 millones de pesos. En el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, destacó que las solicitudes extras que se generen por este documento serán bienvenidas, pero descartó vaya actualizar la meta de recaudación. [El Universal](#)

El Gobierno de la CDMX reportó un incremento de 8 por ciento en la recaudación fiscal durante el primer semestre de 2025; por lo que los ingresos totales en la capital ascendieron a 181 mil 196.1 millones de pesos. "Cada peso que ingresa al gobierno se traduce en obras y acciones de educación, de transporte, de transformación del espacio público, y para la seguridad", resaltó la jefa de Gobierno, Clara Brugada, quien además agradeció la confianza de los contribuyentes. [El Heraldo de México](#)

La jefa de Gobierno de Ciudad de México, Clara Brugada, presentó el Informe Trimestral de Finanzas con corte a los seis primeros meses de su administración y presumió que se llegó a 60 por ciento de la recaudación estimada para 2025. En conferencia de prensa en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, la mandataria resaltó que ese resultado se debe a la estabilidad en la economía y en la confianza de los capitalinos en su gobierno. [Milenio Diario](#)

En la parte noreste del Zócalo, donde convergen Palacio Nacional y la Catedral Metropolitana, fue colocado el monumento que conmemora siete siglos de la fundación de México-Tenochtitlan. El monolito de 1.5 toneladas

incluye una representación de la llegada de las siete tribus nahuatlacas, la fundación de la urbe, sus gobernantes, cinco mujeres representativas de ese periodo histórico y una réplica del Teocalli de la Guerra Sagrada. [Milenio Diario](#)

El Caballito publica: El Gobierno de la Ciudad de México ayer lanzó un reclamo, crítica y reproche a las alcaldías por no avanzar en la reparación de baches en las calles secundarias. Nos dicen que en la conferencia de prensa, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, hizo énfasis en revisar a qué autoridad le corresponde reparar los hoyos en las calles, pues las principales le tocan al área central y las secundarias a las demarcaciones, y ahí aprovechó para darles su arrimón a las y los alcaldes, porque dijo que una parte importante del alza del presupuesto que se les dio para este año es para infraestructura. [El Universal](#)

Capital Político destaca: A casi un año de haber llegado a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Clarita Brugada sigue sin entender que ya no está en campaña, y que desde octubre debió tomar las riendas de la capital del país. Ayer salió con que su gobierno hará "toda la obra que se necesite" para evitar las inundaciones en zonas como Zaragoza y la Línea A del Metro, como si el problema fuera nuevo. Por qué esperó a que el agua afectara a usuarios y viviendas para anunciar obras. [Excélsior](#)

## NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que llegó a un acuerdo en materia de seguridad fronteriza con EU, que se prevé firmar la próxima semana. Incluye trabajar conjuntamente contra tráfico de fentanilo y armas. El acuerdo tiene cuatro ejes: respeto a la soberanía y al territorio, confianza mutua y colaboración. [El Financiero](#)

La disponibilidad de agua a diario en los hogares en México disminuyó en 20 estados del país entre 2022 y 2024, revelan datos de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La entidad con el mayor retroceso en los años indicados fue el Edomex ya que para el 2022 el porcentaje de hogares que tenía disponibilidad fue de 51.7, mientras que para el 2024 la cifra se ubicó en 44.9, es decir, una baja de 6.8 puntos porcentuales. [El Economista](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Sacapuntas publica: Destacaron el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, y el canciller Juan Ramón de la Fuente el manejo "espléndido" de la presidenta Claudia Sheinbaum en la negociación con Donald Trump sobre los aranceles a México. El primero, elogió su firmeza para defender los intereses de México, y su "muy grande" capacidad para convencer al estadounidense. El diplomático, por su parte, reconoció el liderazgo de la mandataria, su inteligencia y su "extraordinaria capacidad de diálogo". [El Heraldo de México](#)

Bajo Reserva destaca: Como el personaje de La ley de Herodes, el famoso Varguitas que siendo alcalde de San Pedro de los Saguaros cambió la Constitución, en Campeche, el enojo de la gobernadora Layda Sansores con un periodista terminó en la imposición de un censor al medio "Tribuna", en el que Jorge Luis González publicó la información que molestó a la mandataria estatal. Nos hacen ver que dicha figura sacada de la manga por un juzgado campechano viola de manera flagrante los artículos Sexto y Séptimo de la Constitución, que prohíbe expresamente la censura previa en México. [El Universal](#)

Pepe Grillo refiere: La estrategia de la presidenta Sheinbaum le dio a México un plazo de 90 días. La idea es aprovechar ese tiempo para construir un acuerdo a largo plazo. Inyectar incertidumbre a la relación bilateral de México con Estados Unidos, como lo ha hecho Donald Trump, afecta a los dos países, nadie gana. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió señala: Marcelo Ebrard, el Consejo Coordinador Empresarial y el embajador de Estados Unidos en México, Ronald Johnson, recibieron con alivio la pausa de tres meses acordada por los presidentes Claudia Sheinbaum y Donald Trump en materia comercial. A partir de este viernes se hacen efectivos los cambios ordenados por la presidenta Claudia Sheinbaum en los consulados de Estados Unidos, entre los que se estrenan como diplomáticos están Luis Rodríguez Bucio, excomandante de la Guardia Nacional, que llega a Dallas; Marco Antonio Mena, exgobernador priista de Tlaxcala, enviado a despachar a San Francisco en medio de la crisis antimigrante que se vive allá. [Milenio Diario](#)

## AGENDA

Configuración del Sistema Electrónico por Internet "SEI". 11:00 hrs. Youtube institucional.